

## HISTORIA DE LA DERMATOLOGIA EN VENEZUELA

**Dr. Antonio Rondón Lugo**

*Ex-Presidente de la  
Sociedad Venezolana de Dermatología*

Acaba de ser publicado el magnífico y bien revisado tema de la historia de la Dermatología en Venezuela por el Dr. Francisco

Scanone, una muy buena impresión y encuadernación con una portada sobre el esquema de las funciones de la piel sirve de marco. Consta de 695 páginas y lo divide en 6 partes. La primera es la presentación e introducción, la segunda es la historia de la Dermatología en Venezuela desde la etapa precolombina hasta 1948, la tercera es el resumen de todas las actas, premios, jornadas, congresos y reuniones anuales; la cuarta es sobre información complementaria como la historia en varios institutos, la quinta estudia la Dermatología en el interior del país y la sexta parte comprende anexos donde se entrevista a diferentes dermatólogos.

Este libro más que una compilación de información será desde hoy en adelante el compañero inseparable para poder revisar y anotar datos de enorme interés para los dermatólogos venezolanos. Varios capítulos son escritos por diferentes dermatólogos, sin embargo en cada palabra y en cada texto se siente la presencia del Dr. Scanone,

hay confesiones y transmisión de información anecdótica que le imprime un sabor agradable y placentero a este libro.

El Dr. Scanone es un eminente dermatólogo venezolano, con una sólida formación básica en la especialidad, quién se desempeñó en diferentes cargos del CILAD en las reuniones y congresos la voz del Dr. Scanone siempre ha estado presente cuando de manera clara y precisa expone sus diagnósticos o cuando practica y orienta como debe ser nuestra asociación.

En el Instituto Oncológico Luís Razetti la biblioteca lleva su nombre, el mural del Profesor Gabriel Bracho " La piel mi piel", fue una idea suya, lograda por su amistad con el pintor y su tenacidad en la importancia de la obra, ha donado parte de su biblioteca al Instituto de Biomedicina.

El Dr. Scanone (quisiéramos decirle Paco) realizó durante muchos años esta ardua labor de revisar todas las actas y todo el material de la Sociedad Venezolana de Dermatología por lo que todos los dermatólogos de hoy y más aún aquellos que vendrán le estarán profundamente agradecidos. Felicitaciones!